

Finanzantrag für eine Honorarstelle
„Entwicklung von Kampagnen zur Steuerpolitik & Finanzmärkten“
- mit 20 Std./Woche
- für das Haushaltsjahr 2017

Begründung:

Das Thema Finanzmärkte und Steuern ist das Kernthema und Gründungsthema von Attac (association pour la taxation des transactions financière et pour l'action citoyenne).

Dies beruhte auf der Erkenntnis, dass die **neoliberale Wende** insbesondere über Steuerpolitik durchgesetzt wurde. Diese Auseinandersetzung ist nicht abgeschlossen, sondern wird kontinuierlich auf vielen Feldern ausgetragen. Aktuelle Beispiele sind auf nationaler Ebene der Streit um die Erbschaftsteuer und auf internationaler Ebene die Diskussion um die Besteuerung internationaler Konzerne (Apple).

UmVER/FAIRteilen ist ein weiterer Schwerpunkt unserer politischen Arbeit bei Attac. Dabei spielt die staatliche Umverteilungspolitik in Deutschland immer noch eine große Rolle. Voraussetzung für eine staatliche Umverteilungspolitik ist aber, dass der Staat die entsprechenden Finanzmittel erhält. Allenthalben diskutierte Steuersenkungspläne stehen dem entgegen. Steuerpolitik steht also auch hier im Kern der Auseinandersetzung.

Leider sind diese Themen aktuell durch andere Themen (z.B. Handelsabkommen) in den Hintergrund gerückt und es sind wenige bei uns, die sich mit diesen Themen intensiv befassen. Die kontinuierliche Präsenz verschiedener Themen aus dem Bereich Finanzmärkte und Steuern in den Medien zeigt aber, dass in der Öffentlichkeit ein großes Informationsinteresse besteht.

ATTAC wird dabei in der Öffentlichkeit immer noch als vorrangiger und kompetenter Ansprechpartner auf diesem Gebiet wahrgenommen, während wir bei vielen anderen Themen eine Organisation unter vielen anderen sind. Wir müssen dafür sorgen, dass das hohe Ansehen von ATTAC auf diesem Politikfeld inhaltlich und durch vielfältige Aktionen erhalten wird. Dies ist schließlich die Voraussetzung dafür, unsere Ziele auch umzusetzen.

Wir halten daher die Einrichtung einer Koordinierungsstelle für dringend notwendig:

Zentrale Aufgaben wären die

- Vorbereitung eines „Globalen Aktionstages Steueroasen am 17./18. März in Baden-Baden (siehe dazu auch unseren getrennten Antrag)
- Entwicklung einer mobilisierungsfähigen Kampagne für ein gerechtes/nachhaltiges Steuersystem das die internationalen Aspekte (Steuerwettbewerb der Nationalstaaten, Steueroasen) mit den weiterhin vorhandenen nationalen Gestaltungsmöglichkeiten (z.B. Erbschaftsteuerreform) verknüpft (die AG hat dazu ein Grundsatzpapier verabschiedet).
- Begleitung der Umsetzung der Finanztransaktionssteuer (was aktuell wieder möglich erscheint.)
- Notwendig dafür ist die verstärkte Kommunikation mit und Koordination der lokalen Gruppen, die sich mit diesem Thema beschäftigen
- Koordination von BundesAG – EAN-AG (European Attac Network) – KoKreis – Pressegruppe
- Netzwerk aufbauen von Personen vor Ort, um die AG regional verankern

Unser Ziel ist dabei, diese Attac-Kernthemen

- zum einen zu besonderen Ereignissen (G20 Finanzministertreffen) qualifiziert und öffentlichkeitswirksam vortragen zu können,
- zum anderen aber auch in der Fläche und kontinuierlich die Politik mit unseren Positionen zu diesem Thema zu konfrontieren.

Für die AG Finanzmärkte und Steuern

Alfred Eibl